



| [Primeras Planas](#) | | [IECM](#) | | [Elección Judicial](#) | |
| [INE](#) | | [TEPJF](#) | | [Ciudad de México](#) | | [Nacional](#) |

PRIMERAS PLANAS

El Universal: Precio del gas LP sube más que la inflación. **Reforma:** Se enreda Birmex con megacompra. **Excélsior:** La frontera, lista para abrir puerta a la ola migrante. **Milenio Diario:** A 74% de quienes ocultan patrimonio, solo regaños. **La Jornada:** Se disparan homicidios en Oaxaca: mil en 2024. **La Crónica de Hoy:** 2.5 millones de capitalinos recibirán beneficios fiscales en 2025: Brugada. **El Sol de México:** Pensiones de Pemex y CFE, por las nubes.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

El Universal: Tiene CDMX convenios con empresas por 16 pozos. **Reforma:** Mitigan aceras golpe de calor. **Excélsior:** Cuauhtémoc encabeza detenciones por extorsión. **La Jornada:** Intervienen hasta \$10 mil mensuales en atención médica para mascotas. **La Crónica de Hoy:** Más de dos millones de capitalinos recibirán beneficios fiscales en 2025. **El Sol de México:** Guardan mercancía china en ex sede de la Sebien.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

El próximo viernes 31 de enero concluirá el registro de trabajos del Séptimo Concurso de Cortometrajes Vota Film Fest: “El cine que inspira tu participación” 2025, dirigido a personas jóvenes de 15 a 35 años originarias de la metrópoli y residentes en el país o en el extranjero, informó el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. [La Prensa](#), [Maya Comunicación](#)

Trascendió señala: Que otra complicación se puede sumar a la elección judicial ante la posibilidad de que haya maneras distintas de votar: mientras que en la papeleta federal para ministros, ya aprobada por el INE, el ciudadano deberá escribir el número del candidato de su preferencia, y acaso así también sea para magistrados y jueces federales, en la capital no, pues el **Consejero Electoral Ernesto Ramos Mega** adelantó que el sufragio tendrá que ser con marca o tache, por su facilidad y porque ya está acostumbrada la gente a ese procedimiento. [Milenio Diario](#), [Milenio \(sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** diseñó su Estrategia de Vinculación con Instituciones de Educación Superior 2025 para relacionarse con comunidades universitarias y promover actividades en el marco de la Consulta de Presupuesto Participativo y la Elección de personas juzgadoras del Poder Judicial de la capital del país. [Urbe Política](#)



INE

El instructivo del Instituto Nacional Electoral (INE), en el que se establecen los criterios que deberán cumplir las nuevas organizaciones con aspiraciones a constituirse como partidos políticos para el periodo 2025-2026, fue publicado el jueves en el Diario Oficial. El documento entró en vigor a partir de ayer y quienes estén interesados en la conformación de estos cuadros tendrán, a partir del 8 de enero y hasta el 31 del mismo mes, para informarle al INE sus intenciones, señala el acuerdo. El pasado 13 de diciembre, el Consejo General del INE avaló el documento, donde se señala que las nuevas instituciones políticas deberán tener al menos 256 mil afiliados, a quienes deberán reclutar mediante una aplicación móvil. [Reforma](#)

Al ofrecer su primera conferencia matutina de 2025, los jueces y magistrados, integrantes del Colectivo Artículo 41 que se oponen a la reforma judicial aprobada por el Congreso en 2024, expresaron sus propósitos de año nuevo: seguir combatiendo los abusos de autoridad y la lucha por la independencia judicial. En su intervención, la politóloga Azul Aguiar presentó los resultados del análisis de las mil 562 mañaneras del expresidente Andrés Manuel López Obrador, donde se señalan las expresiones contra tres instituciones democráticas: el Poder Judicial, INE e INAI. [El Universal](#)

Eduardo Ruiz-Healy dio su opinión sobre las posibles decisiones de Donald Trump en su próximo gobierno. Además, mencionó el dominio de Morena en el país, la reforma al INE y al sistema político mexicano. [Canal 40 Adn](#)

Julio Faesler Embajador de México en la India, escribió: Gracias a la labor del expresidente Carter, tanto la observación electoral como el conteo rápido forman ya parte del engranaje de todas las elecciones. Tras años de lucha, desafortunadamente, el compromiso de la moralidad del respeto a los derechos humanos electorales hoy está en entredicho. Con las reformas aprobadas recientemente, el INE pasará a estar bajo la férula de la Secretaría de Gobernación y seguramente el sistema estadístico del conteo rápido será manipulado para darle victorias contundentes a Morena, hoy el partido oficial. [Excélsior](#)

TEPJF

La Sala Especializada del Tribunal Electoral determinó que el expresidente Andrés Manuel López Obrador no cometió violencia política de género en contra de Xóchitl Gálvez, cuando era la candidata de oposición a la Presidencia. Xóchitl Gálvez denunció al entonces presidente al señalar que sus declaraciones en las conferencias matutinas violentaban su trayectoria. En su proyecto, el magistrado Luis Espíndola propuso declarar la inexistencia de la violencia política de género, “respecto de las expresiones en las que el entonces titular del Ejecutivo federal, en diversas conferencias matutinas, refirió que la denunciante obtuvo una candidatura por decisión de un grupo de personas con poder



político que la designaron para utilizar su imagen como mujer de pueblo y que con ellos pretendían causar simpatía en el electorado”. [El Universal](#), [104.1 Radio Fórmula](#) , [Canal 121 Telefórmula](#) , [La Jornada](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL

El proceso electoral para la elección de jueces y magistrados federales, así como ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, programado para junio de 2024, ha generado un aumento en las inconformidades. Actores del Poder Judicial, liderados por Juana Fuentes Velásquez, directora de la Asociación de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito, han expresado su intención de participar en la elección para evidenciar las deficiencias de la reforma judicial. Más de 500 inconformidades han sido presentadas ante la Suprema Corte y el Tribunal Electoral, destacando la falta de tiempos para la resolución de estos juicios. [Canal 150 El Financiero Bloomberg](#)

En un llamado a la reforma del Poder Judicial, Yasmín Esquivel, ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, aboga por la implementación del voto universal, secreto y directo para todas las personas juzgadas. [Canal 8.1 Heraldo TV](#)

La ministra en retiro, Margarita Beatriz Luna Ramos, ha expresado su apoyo a la participación de jueces y magistrados con experiencia en la próxima elección extraordinaria de personas juzgadas, programada para junio. Durante su programa Charlas Magistrales de la Barra Mexicana Colegio de Abogados, Luna Ramos destacó la importancia de contar con profesionales experimentados al frente de los juzgados y tribunales federales tras la elección. [Canal Justicia TV](#)

El magistrado Juan José Olvera López ha expresado su preocupación por la reforma al Poder Judicial, anticipando un 2025 complicado para los juzgadores. Durante la primera conferencia del año del colectivo Artículo 41, se denunció la colonización del Poder Judicial, señalando que muchos jueces se suman al proceso electoral del 1 de junio por miedo, necesidad o debilidad. Criticaron la falta de urnas y espacios de votación, afirmando que esto elimina los contrapesos necesarios. La magistrada Paula García Villegas fue citada como ejemplo de esta adhesión a un proyecto político, describiendo la situación como un golpe de Estado. [Canal 52 Mx](#)

En entrevista, Arturo Ávila, diputado federal de Morena y vocero del grupo parlamentario, discutió las recientes reformas al Poder Judicial de la Federación. Ávila destacó varios cambios significativos, incluyendo la elección de jueces y magistrados programada para junio, la desaparición del Consejo de la Judicatura y la creación de un Tribunal de Justicia Disciplinaria. Subrayó que la nueva Ley de Carrera Judicial garantizará la independencia, imparcialidad y profesionalización de los miembros del Poder Judicial, además de implementar medidas contra el nepotismo y el hostigamiento sexual. [Canal 8.1 Heraldo TV](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) perfila rechazar las impugnaciones formuladas por abogados que fueron eliminados en el primer tramo del proceso de selección de aspirantes a participar en la elección de jueces, magistrados; y ministros, que se llevará a cabo el próximo mes de junio. El magistrado Felipe de la Mata propuso a la sala superior desestimar la mayoría de las impugnaciones, en especial 15 casos de inconformes con la decisión del Comité de Evaluación del Poder Legislativo. [La Jornada](#)

Felipe de la Mata, magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, ha propuesto desestimar las impugnaciones presentadas por abogados aspirantes a participar en la elección de jueces, magistrados y ministros. Esta propuesta será discutida en la próxima sesión de la Sala Superior del tribunal. En su proyecto de resolución, De la Mata argumenta que en algunos casos se presenta un cambio de situación jurídica, en otros se trata de demandas extemporáneas, y en otros, los actos son inexistentes o las demandas carecen de firma autógrafa o electrónica. [Canal 150 El Financiero Bloomberg](#)

En entrevista, Luis Carlos Ugalde, director de Integralia y ex presidente del Instituto Federal Electoral, compartió su perspectiva sobre la reforma judicial y la próxima elección judicial en México programada para el 1 de junio de 2025. Ugalde destacó que la reforma judicial, impulsada por el gobierno actual, es la más significativa en la historia de México, con 16 reformas constitucionales en pocos meses. Señaló que la elección judicial será la más compleja jamás organizada en el país, ya que se elegirán más de 800 cargos, incluyendo jueces, magistrados y ministros, lo que plantea desafíos de desinformación y baja participación electoral. [Canal 121 Telefórmula](#)

El Caballito señala: Al inicio de esta semana y casi al concluir 2024, el Congreso de la Ciudad de México dio a conocer la convocatoria pública para participar en la elección de diversos cargos en el Poder Judicial de la capital. En ella se destacan las materias civil y familiar como las de mayor número de plazas a renovar, con 43 y 21 respectivamente. Nos hacen notar que tal vez, ante las prisas, los legisladores pasaron por alto que ambas materias tienen un alto índice de rezago en asuntos concluidos, ya que entre 2021 y 2024 la materia civil presentaba un rezago de 32.10% y la familiar 64.90%. A este escenario debe sumarse la extinción de 24 juzgados civiles y 11 familiares del Poder Judicial capitalino, debido a la implementación del Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares en la Ciudad. ¿Estarán las y los legisladores conscientes de lo que se avecina? [El Universal](#)

CIUDAD DE MÉXICO

Clara Brugada, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, se dio tiempo para pasear por calles del Centro Histórico, sacarse fotos con algunas personas e incluso tocar un organillo. La mandataria anunció ayer que en el pago predial habrá un descuento de 8 por ciento en enero y de 5 por ciento en febrero, así como una rebaja de 50 por ciento para grupos vulnerables en la cuota bimestral de agua y una condonación de 100 por ciento de la tenencia a quienes cubran el refrendo vehicular. Al respecto, el Secretario de Finanzas capitalino, Juan Pablo de Botton, informó que se tiene prevista una recaudación



del impuesto predial de 25 mil 600 millones de pesos. [Milenio Diario](#), [Canal 150 El Financiero Bloomberg](#), [Canal 150 El Financiero Bloomberg](#) , [Canal 21 Capital 21](#) ,

La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, ha anunciado el despliegue de 14,467 efectivos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana como parte del operativo Día de Reyes 2025, que se llevará a cabo desde este viernes hasta el 6 de enero. Este operativo incluirá el uso de 1,070 vehículos, grúas, ambulancias y otras infraestructuras para garantizar la seguridad de los ciudadanos. Brugada ha enfatizado la importancia de aplicar el reglamento de tránsito para prevenir robos de vehículos y ofrecer asistencia vial. [Canal 150 El Financiero Bloomberg](#),

El gobierno de la Ciudad de México ha anunciado la celebración de la llegada de los Reyes Magos en el Zócalo capitalino, destacando la partida de una rosca monumental este domingo, 5 de enero. El evento incluirá la instalación de árboles gigantes y nacimientos, ofreciendo a los asistentes la oportunidad de tomar fotografías. Además, se proporcionará leche para acompañar la rosca, y se contará con la presencia de Reyes y Reinas Magas para interactuar con el público y ofrecer sorpresas adicionales. [Canal 40 Adn](#), [Canal 21 Capital 21](#) , [Canal 40 Adn](#)

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, ha anunciado descuentos en obligaciones fiscales para los meses de enero y febrero. El descuento será del 8% en el pago del predial durante enero y del 5% en febrero. Para adultos mayores y grupos de atención prioritaria, se establecerá una cuota fija de \$65. En cuanto al suministro de agua, se ofrecerá un descuento de hasta el 50% en la cuenta bimestral para propietarios de inmuebles en grupos vulnerables. Además, se condonará el 100% de la tenencia a quienes paguen el refrendo. [Canal 21 Capital 21](#), [Canal 120 Milenio](#), [Canal 34 Mexiquense](#)

La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, anunció el lanzamiento del programa Agua Bienestar el próximo lunes 6 de enero. La iniciativa comenzará en más de 700 colonias, pueblos y barrios con mayores carencias en el acceso al agua potable. Los puntos de distribución incluirán Pilares, UTOPÍAs, Centros Comunitarios y Módulos de atención ciudadana, con la posibilidad de ampliar la red según la demanda. Los garrafones de 19 litros de agua purificada se ofrecerán a un costo de \$5 cada uno. El programa busca abordar la escasez y el abastecimiento de agua en zonas de la Ciudad de México con necesidades urgentes, priorizando aquellas que reciben agua racionada o por tandeo y que presentan bajos niveles de desarrollo económico o pobreza. [Canal 52 Mx](#)

El secretario de Gobierno, César Cravioto, ha informado sobre el avance en las negociaciones con los comerciantes ambulantes para facilitar su reubicación. Anunció que el 7 de enero se dará a conocer el proyecto de reordenamiento de comerciantes en el centro de la ciudad. Cravioto destacó la importancia de mantener la Explanada de Bellas Artes libre de comerciantes y mencionó que se ha logrado reducir a un tercio la presencia de vendedores en la Alameda. [Canal 21 Capital 21](#),

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, anunció que la próxima semana se presentarán propuestas para la regulación de las bicicletas eléctricas, en respuesta a la falta de



normativas que rigen su uso en la capital. Estas bicicletas, que pueden alcanzar velocidades de hasta 40 km/h, no tienen un espacio designado para circular, a pesar de que el reglamento de tránsito prohíbe su uso en ciclovías. [Canal 52 Mx](#)

Perros rescatados del Metro se ofrecieron como "ayudantes de los Reyes Magos" mientras buscan que alguien los adopte. En la estación Mixcoac, dos de ellos recibieron cartas de los niños, en un ejercicio de promoción de los 55 que hay en el Centro de Transferencia Canina del STC. [Reforma](#)

Este domingo 5 de enero una Rosca de Reyes de 400 metros lineales será partida en el Zócalo capitalino, partir de las 10:00 horas, donde también se instalarán ocho estaciones para tomarse la foto con Melchor, Gaspar y Baltasar. Además, del 4 al 6 de enero se llevarán cabo jornadas para la infancia en las 16 alcaldías, donde habrá carreras, rallies, actividades y escenarios para tomarse la foto con los Reyes Magos. [El Universal](#)

El Gobierno de la Ciudad de México mantiene convenios con 16 empresas privadas e instituciones para que aporten agua de pozos concesionados la capital del país. Como parte de la estrategia para hacer frente la escasez del líquido, además de estos convenios, las autoridades tienen contemplado invertir 15 mil millones de pesos en obras de infraestructura hidráulica para este 2025. [El Universal](#)

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, se manifestó porque en la actuación de los tribunales prevalezca la aplicación estricta de la ley, al criticar el amparo otorgado a Sofía von Roehrich que obliga a la Fiscalía General de Justicia (FGJ) a no difundir información sobre el proceso que se sigue a la hermana del ex delegado en Benito Juárez, Christian von Roehrich, por su relación con el llamado cártel inmobiliario. [La Jornada](#)

El Gobierno de la Ciudad de México destinará este año más de 2 mil 100 millones de pesos en su estrategia con el fin de establecer un ingreso universal para la población en general que se encuentre entre 57 y 59 años, así como para hombres de 60 a 64 años. Se trata de dos nuevos programas sociales, el primero denominado Ingreso Ciudadano Universal para personas de 57 a 59 años, al que irán 853 millones de pesos, con los que "se atenderá a la mitad, prácticamente, del padrón de beneficiarios", expresó la titular del Ejecutivo local, Clara Brugada. [La Jornada](#)

Elementos caninos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX se convirtieron en los protagonistas de la celebración del Día de Reyes, en la que niños capitalinos pudieron tomarse fotos con Melchor, Gaspar Baltasar y enviar sus cartitas. Tres elementos de la Policía canina disfrazados como Reyes Magos y agentes capitalinos recibirán a los niños que acudan la glorieta de Insurgentes para dejar sus cartitas. [Excélsior](#)

El Artículo 291 Bis del Código Fiscal de la CDMX, considerado clave para enfrentar desafíos ambientales y urbanos, fue revocado recientemente. Este apartado otorgaba incentivos fiscales a quienes realizaran



mantenimiento de áreas verdes, reconstrucción de banquetas, o rehabilitación de infraestructura vial en sus inmuebles. [La Crónica de Hoy](#)

CONGRESO LOCAL

Las bancadas de Morena, PT y PVEM, del Congreso capitalino manifestaron su pleno respaldo a las políticas implementadas por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo en apoyo a las y los migrantes mexicanos, especialmente aquellos en Estados Unidos. En un pronunciamiento conjunto, las legisladoras y legisladores destacaron el aporte económico, social y cultural de la comunidad migrante en ambos lados de la frontera. Subrayaron que la migración es un fenómeno global que requiere atención integral y propuestas efectivas para garantizar los derechos y el bienestar de las personas migrantes. [Diario Basta \(Sitio\)](#), [Basta](#), [La Jornada](#)

El Concierto de Polymarchs: Fiesta de Fin de Año 2024 congregó a más de 200 mil personas en la Avenida Paseo de la Reforma. Este evento, que convirtió las calles, desde el Ángel de la Independencia hasta la Glorieta del Ahuehuete, en la discoteca móvil más grande del mundo podría generar una derrama económica de al menos 150 millones de pesos, de acuerdo con estimaciones preliminares para este tipo de eventos. La polémica en redes sociales también reflejó prejuicios y estigmas socioeconómicos hacia los sonideros y las expresiones culturales populares. (...) Frente a este contexto, el colectivo Sonideros Unidos, en su reporte ante el Congreso de la Ciudad de México en 2022, denunció un trato desigual: "Nuestros eventos son cancelados, pero se permite la realización de conciertos masivos sin los mismos requisitos. Esto evidencia un trato discriminatorio", afirmaron sus representantes. [Revista Fortuna \(Sitio\)](#)

El Gobierno Federal tiene la obligación de alistarse para enfrentar la posible llegada masiva de migrantes deportados de Estados Unidos, y para ello se le exige que conforme un fondo con recursos suficientes que permitan atender las necesidades de quienes llegarán al país, planteó la fracción parlamentaria del PAN en la Cámara de Diputados. El pronunciamiento fue respaldado por el diputado migrante del PAN en el Congreso de la Ciudad de México, Raúl Torres. [Noticias MVS \(Sitio\)](#)

La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, ha destacado la importancia del presupuesto aprobado por el Congreso capitalino para el ejercicio fiscal 2024-2025. Sheinbaum aseguró que esta aprobación garantiza la salud financiera de la capital del país, permitiendo la realización de inversiones públicas y el cumplimiento de programas sociales. [Canal 21 Capital 21](#)

Un grupo parlamentario del PAN en el Congreso de la Ciudad de México requirió información al gobierno capitalino sobre las acciones emprendidas en torno al programa denominado Bachetón, llevado a cabo a nivel nacional y para el cual, de manera total, se asignaron en una primera fase cuatro mil millones de pesos. La diputada local panista Claudia Susana Pérez Romero señaló que por lo que hace a la capital del país, se formalizará una solicitud a la jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, para que rinda cuentas



de qué avances tiene el programa en las 16 alcaldías, en la que es notorio el deterioro de las calles con baches que ponen en peligro, no solo a automovilistas, ciclistas y motociclistas, sino también a los propios peatones. [La Prensa](#)

NACIONAL

El gobierno federal rechazó ayer que hubiera gasolinazo al inicio del año y anunció nuevas medidas para frenar precios abusivos en gasolineras. En su conferencia de prensa diaria en Palacio Nacional, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo refrendó su compromiso de no incrementar los costos del combustible durante su mandato. Además, afirmó que en diciembre su gobierno empezó a liquidar los adeudos que tenía con proveedores de Pemex. [La Jornada](#)

Ante las críticas sobre el ajuste al precio de las gasolinas, debido a la aplicación del IEPS, Iván Escalante, titular de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), aseguró que, en lo que va del actual sexenio, los costos de los combustibles se han reducido en 0,4 por ciento. En tanto la presidenta Claudia Sheinbaum subrayó que, durante los gobiernos de la 4T, el precio de la gasolina Magna ha disminuido en términos reales. [Excélsior](#)

Celebrar este año el Día de Reyes con una tradicional Rosca representará un incremento de 20 por ciento respecto al año pasado. De acuerdo con cálculos de la Alianza Nacional de Pequeños Comercios (ANPEC), para una familia de cerca de 15 integrantes celebrar con el tradicional pan y chocolate puede alcanzar un monto de 745 pesos, un valor de 123 pesos más que el promedio de 622 pesos requeridos para la celebración del año pasado. [Reforma](#)

La Secretaría de las Mujeres ha comenzado sus funciones con un presupuesto de 1,093 millones de pesos, inferior al de Inmujeres y Conavim en 2024, las cuales ha absorbido. Organizaciones feministas critican la falta de claridad operativa y la limitada estructura de la nueva dependencia, que debe prevenir, atender y erradicar la violencia feminicida, física, psicológica y de género en México. [El Universal](#)

El Diario Oficial de la Federación ha publicado dos leyes secundarias a la reforma del Poder Judicial: la nueva Ley de Carrera Judicial y reformas a la Ley General de Responsabilidades Administrativas. La Ley de Carrera Judicial prohíbe el nepotismo en el Poder Judicial y establece procedimientos para el ingreso, formación y separación del cargo. También se crea la Escuela Judicial y el Registro Único de Personas Servidoras Públicas de la Carrera Judicial. [Canal 34 Mexiquense](#), [Canal 8.1 Heraldo TV](#)

La presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, dio inicio en Zinacantepec, Estado de México, a la entrega de tarjetas del programa Mujeres Bienestar, uno de los tres nuevos apoyos sociales que su administración ha implementado. Este programa está diseñado para beneficiar a las mujeres de 63 y 64 años, con el objetivo de mejorar su independencia económica y brindar apoyo a aquellas en situación



de vulnerabilidad. A nivel nacional se beneficiarán con 3 mil pesos bimestrales a 954 mil 556 mujeres, de las cuales 108 mil son del Edomex. [La Crónica de Hoy](#), [El Heraldo de México](#)

La Organización Meteorológica Mundial (OMM) ha anunciado al 2024 como el año más cálido registrado, marcando el final de una década de calor sin precedentes impulsada por las actividades humanas. La OMM ha advertido sobre la urgencia de la iniciativa de Alertas Tempranas para Todos, destacando la necesidad de cooperación internacional para abordar los riesgos asociados con el aumento de las temperaturas globales y los eventos de calor extremo. [Milenio Diario](#)

Bajo Reserva señala: Nos platican que tras la extinción del INAI comenzó a sonar fuerte la posibilidad de que la comisionada Norma Julieta del Río sea candidata de Morena a la gubernatura de Zacatecas en 2027. Nos dicen en los pasillos de Palacio Nacional que la presidenta Claudia Sheinbaum ha considerado la idea de apoyar a la aún comisionada porque, además de ser mujer, fue quien apoyó los esfuerzos oficiales para justificar la desaparición del instituto, al denunciar desde adentro corruptelas y anomalías administrativas ante la Auditoría Superior de la Federación. ¿Será que la fundadora del Instituto Zacatecano de la Transparencia se unirá al club de las mandatarias estatales? [El Universal](#)

La Presidenta de la República ha entregado cerca de mil tarjetas del Banco del Bienestar a mujeres inscritas en el programa Pensión para el Bienestar, beneficiando a mujeres de 63 y 64 años. Este programa se suma a los 32 millones de beneficiarios de programas de bienestar en el Estado de México, donde se estima que alrededor de 300,000 mujeres se beneficiarán. [EdoMex 90.1 Mix](#), [EdoMex 90.1 Mix](#), [88.1 Universal](#) , [Canal 8.1 Heraldo TV](#)

En una noche marcada por la controversia, Santos Bris y Daniel Hernández protagonizaron las primeras mangas del chaleco de 2025. Durante el evento, se discutió la posibilidad de que 2024 sea el año de la primera presidenta de México, con un llamado a utilizar el término presidenta como neutro. Se criticó a la Suprema Corte por su aparente defensa de las élites y se mencionó la traición en el contexto de la reforma judicial. Miguel Ángel Yunes Márquez, senador por Veracruz, expresó su oposición a la reforma, pero luego cambió su voto a favor. [Canal 2 Las Estrellas](#)

Tamaulipas se prepara ante la eventual deportación de migrantes una vez que Donald Trump asuma la presidencia de EU. Autoridades ya piensan en carpas, campamentos e incluso usar auditorios. El DIF de Tamaulipas considera ampliar la capacidad con carpas, campamentos e incluso usar auditorios. [El Sol de México](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor señala: A muchos sorprendió el anuncio de que la Profeco, además de reportar cuáles son las gasolineras que venden más caro y más barato, ahora colocará mantas para recomendar a los consumidores que no carguen en donde se cobran precios más altos. LO CIERTO es que, en México, el



precio de la gasolina no es fijo y es el libre mercado el que marca la pauta del precio final que pagan los automovilistas. [Reforma](#)

Bajo Reserva indica: Nos platican que tras la extinción del INAI comenzó a sonar fuerte la posibilidad de que la comisionada Norma Julieta del Río sea candidata de Morena a la gubernatura de Zacatecas en 2027. Nos dicen en los pasillos de Palacio Nacional que la presidenta Claudia Sheinbaum ha considerado la idea de apoyar a la aún comisionada porque, además de ser mujer, fue quien apoyó los esfuerzos oficiales para justificar la desaparición del instituto, al denunciar desde adentro corruptelas y anomalías administrativas ante la Auditoría Superior de la Federación. [El Universal](#)

Frentes Políticos señala: La administración de Claudia Sheinbaum da inicio a los foros para la construcción del Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030. Con un enfoque en la inclusión y la democracia participativa, este ejercicio busca integrar las voces de todos los sectores de la sociedad, desde ciudadanos hasta comunidades indígenas y campesinas, para cimentar políticas basadas en prosperidad compartida, igualdad y sostenibilidad ambiental. La consulta, respaldada por el artículo 26 constitucional, abre un espacio de diálogo. No lo desperdiciemos. [Excélsior](#)

Sacapuntas refiere: El gobierno federal trabaja en un plan de protección a paisanos ante posibles deportaciones tras la asunción de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos, este 20 de enero. La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, encabezó una reunión del gabinete federal "para fortalecer la estrategia migratoria". Se prevé presentar el plan integral muy pronto, incluso antes de la toma de protesta del próximo mandatario estadounidense. [El Heraldo de México](#)

Trascendió señala que: El Instituto Nacional de Migración argumenta que la expulsión de una familia de República Checa el pasado 17 de diciembre en el aeropuerto de Puerto Vallarta se debió al "incumplimiento de los requisitos en los que incurrieron para ingresar", como no tener reservaciones para la estancia completa ni un programa de visitas en Jalisco y Colima, después de que MILENIO diera a conocer la queja por malos tratos de funcionarios del INM, que aún dirige Francisco Garduno, y de la Guardia Nacional. [Milenio Diario](#)